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NOTE ：
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# Member will ask the question in this language



初　稿初　稿初　稿初　稿

Unscrupulous business practices of some shop keepers

#(1) 陳榮燦議員 （口頭答覆）

零售行業內以不良手法經營的個案時有所聞，例如有蔘茸海味店以

帶誤導性的價目牌，及在推銷貨品時作失實陳述誘騙顧客購買貨

品，不少市民以至遊客被迫以高價購入貨品，香港作為購物㆝堂的

形象亦可能因而受損。就此，政府可否告知本會：

（㆒） 會否考慮修訂法例，杜絕店舖採用㆖述不良經營手法；及

（㆓） 有否評估現時消費者委員會只公布以不良手法經營的店舖

的名字的做法，是否足以阻嚇該等店舖的東主採用不良手法

經營？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Applications received by the Legal Aid Department

in respect of right of abode issue

#(2) 程介南議員 （口頭答覆）

就內㆞居民在港向法律援助署（“法援署”）申請涉及香港居留權

事宜的法律援助事宜，政府可否告知本會：

（㆒） 今年 1 月至 9 月，當局共接獲多少宗該等申請個案；該等個

案所涉及的訴訟事項的種類為何；涉及的法援署支出為何；

及

（㆓） 法援署在審批該等申請時有否受到資源不足的影響？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Preventing malicious dropping of objects from height

#(3) 譚耀宗議員 （口頭答覆）

鑑於高空墮物不時導致途㆟傷亡的嚴重後果，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 年，當局共接獲多少宗有㆟從高空擲㆘物件的舉報

個案，其㆗多少宗在公共屋 範圍內發生；該等蓄意高空

擲物個案引致的傷亡㆟數；及肇事者被成功定罪的個案數

目；

（㆓） 在公共屋 安裝隱蔽攝錄系統以協助拘捕肇事者的做法的

成效如何；及

（㆔） 當局有何其他措施防止高空擲物事件的發生？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Bringing Housing Authority project into jurisdiction of

Buildings Ordinance

#(4) 鄧兆棠議員 （口頭答覆）

現時，房屋委員會（“房委會”）轄㆘建築工程不受《建築物條例》

（第 123 章）管轄。建築團則無需呈交建築事務監督審批，施工期

間不受屋宇署監工，建築物落成亦無須得到屋宇署檢驗結構安全。

就此，政府可否告知本會：

（㆒） 房委會工程不受屋宇署監管的理據為何；當局曾否考慮把

房屋署樓宇工程納入《建築物條例》監管範圍；若曾，最

後基於甚麼原因有關工程能繼續獲豁免監管；

（㆓） 鑑於房屋署轄㆘工程多番出現偷工減料的情況，當局會否

重新考慮把房屋署轄㆘樓宇工程納入《建築物條例》的監

管範圍；若然，詳情為何；若否，原因為何；及

（㆔） 當局有何方法重建市民對公營房屋的質素的信心？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Ratio of secondary school graduates receiving tertiary education

#(5) 楊耀忠議員 （口頭答覆）

根據大學教育資助委員會（“教資會”）於 1996 年 10 月發表的報

告，1994至 95年度約有百分之十八的適齡入學青年接受高等教育。

就此，政府可否告知本會：

（㆒） 過去 3 個學年，每個學年入讀教資會資助院校全日制學士學

位課程的㆟數為何；佔有關年度適齡入學青年的比例為何；

每年的學士學位課程學額是固定的，還是按適齡入學青年㆟

數而調整；及

（㆓） ㆖述接受高等教育的比例是如何釐定；與已發展的或鄰近的

國家的有關比例如何比較；有否計劃檢討及擴大該比例；若

有，詳情為何；若否，原因為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

颱風期間倒㆘的樹本的處置事宜

#(6) Hon Howard YOUNG (Oral reply)

Many big trees are uprooted during the onslaught of typhoons. In this connection,

will the Government inform this Council how these fallen trees are disposed of; and

whether it has explored the feasibility of selling the tree trunks of fallen trees to

paper mills?



初　稿初　稿初　稿初　稿

New initiatives in social welfare services

#(7) 羅致光議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，當局打算在未來 3 年推行哪些新社會福利服務

項目；推行該等新服務項目所涉及的資源為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

軟件資產管理守則

#(8) Hon SIN Chung-kai (Written reply)

The Government has an essential role in setting an example of not making

unauthorised use of computer software. In this connection, will the Government

inform this Council whether:

(a) it has adopted proper software asset management (“SAM”) practices; if it

has, of the details of the SAM practices adopted; if not, whether and when

has plans to adopt proper SAM practices;

(b) it has plans to promote the adoption of proper SAM practices in the

private sector; if so, of the timetable; if not, the reasons for that; and

(c) it will require vendors to submit an undertaking certifying that they have

not engaged in unauthorized use of software and that they have adopted

proper SAM practices?



初　稿初　稿初　稿初　稿

New technology to provide drivers with information

on road conditions

#(9) 劉江華議員 （書面答覆）

就採用高科技提高運輸效率事宜，政府可否告知本會：

（㆒） 當局有否計劃參考內㆞部份城市現行的做法，在交通燈號

旁加設綠色燈號倒數裝置，讓駕駛者有充足時間準備開

車；若沒有計劃，原因為何；及

（㆓） 現時本港哪些㆞點設有智能運輸系統，向駕駛者提供前面

路面的最新交通情況；當局有否計劃在其他㆞點設置該等

智能運輸系統；若有，計劃的詳情及時間表為何，及當局

會根據甚麼原則選擇裝置系統的㆞點？



初　稿初　稿初　稿初　稿

就市區景觀進行研究

#(10) Hon Howard YOUNG (Written reply)

It was mentioned in the Chief Executive’s Policy Address this year that the

Government will make land available along the waterfront for promenades and

walkways so that citizens and visitors can stroll along the promenades and enjoy the

beautiful scenery and refreshing sea breeze. In this connection, will the Government

inform this Council if it has commissioned or sponsored any research on the urban

skyline profile; if so, of the results or the current progress of these researches, if it

has not, the reasons for that?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Emission standards of vehicles imported into Hong Kong

#(11) 劉健儀議員 （書面答覆）

政府可否告知本會：

（㆒） 現時當局透過何種程序，確定擬進口在本港登記使用的車輛

符合法例規定的廢氣排放標準；當局有否使用底盤式功率

機，抽樣測試每㆒批入口車輛的廢氣排放量；及

（㆓） 當發現某㆒型號的車輛在使用㆒個短時間後，即出現排放過

量廢氣的問題時，當局會否檢討批准該型號在本港登記使用

的決定？



初　稿初　稿初　稿初　稿

採用焚化爐以外設施處理醫療廢物

#(12) Hon Cyd HO (Written reply)

It is learnt that medical waste incinerators in advanced countries are being closed

down and replaced with alternative facilities, such as autoclave and microwave

systems, which are more cost-effective and less polluting. In this connection, will

the Government inform this Council whether:

(a) it will consider alternatives to incinerators in treating medical waste; if so,

of the details; if not, the reasons for that; and

(b) it will conduct a feasibility study on using autoclave and microwave

systems for treating medical waste in Hong Kong; if so, of the details; if

not, the reasons for that?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Pilot project to assist children with special needs

to integrate into ordinary schools

#(13) 羅致光議員 （書面答覆）

當局在 1997 年 9 月推行㆒項為期兩年的先導計劃，讓有特殊教育

需要的學生於主流學校就讀。就此，政府可否告知本會，先導計劃

的督導小組會否隨先導計劃結束而解散；若然，當局會否設立㆒個

新的小組，督導融合教育的推行及發展：

（㆒） 若會設立，該小組會於何時成立，及該小組的組成及職權範

圍為何；及

（㆓） 若不會設立，當局如何確保在制訂及實施各項融合教育政策

時，各有關團體的意見會被充份考慮及適當㆞採納？



初　稿初　稿初　稿初　稿

Student-staff ratios of tertiary institutions

#(14) 楊耀忠議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，現時大學教育資助委員會資助的各間專㆖院校

的教師與學生㆟數比例分別為何，以及各間院校的全年學生平均成

本分別為何；該等數字與外國的專㆖院校比較為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

為提高幼稚園教師的資歷所提供的財政援助

#(15) Dr Hon David LI (Written Reply)

The Government has taken measures to raise the qualifications of kindergarten

teachers and principals since 1996. In this connection, will the Government

consider allocating more financial resources to promote preschool education?



初　稿初　稿初　稿初　稿

Workers deployed from Xiamen

to the Hong Kong Aircraft Engineering Company Limited

#(16) 何敏嘉議員 （書面答覆）

據悉，香港飛機工程有限公司在近日的工㆟罷工期間，從廈門調動

了㆒批工作㆟員來港。就此，政府可否告知本會，此等員工：

（㆒） 所屬的工種為何；

（㆓） 是否香港特別行政區居民；及

（㆔） 若不是香港特別行政區居民：

(i) 他們來港工作須否持有有效工作簽証；及

(ii) 當局准許他們來港工作的法律根據為何？



初　稿初　稿初　稿初　稿

MTR Ridership

#(17) 劉江華議員 （書面答覆）

政府可否告知本會，是否知悉：

（㆒） ㆞鐵公司在實施縮減班次後的 6 個月期間，於繁忙時間及非

繁忙時間的搭客㆟次與在此之前的 6 個月期間的比較分別

為何；

（㆓） ㆞鐵公司在取消彈性㆖班時間優惠後的 3 個月期間，於繁忙

時間的搭客㆟次與在此之前的 3 個月期間的比較為何；

（㆔） 在確定搭客㆟次較前㆘跌時，㆞鐵公司會否進行檢討，以及

採取補救措施，包括調整班次；及

（㆕） 過去 36個月，每月㆞鐵公司的搭客㆟次，按照㆞鐵路線劃分為何？


